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Leçon 7  4e trimestre 2014 
 
Sabbat après-midi, le 8 novembre 2014 
Dompter sa langue 
 Après que certains aient entretenu une communion quotidienne avec Dieu, on 
les voit revêtus de la bonté du Christ. Leurs paroles … sortent doucement de leurs 
lèvres. Elles répandent des graines d’amour et de bienveillance tout le long de leur 
sentier,  car le Christ vit dans leur cœur. 
 Il faut éduquer, discipliner et exercer la langue à parler des gloires célestes et 
de l’amour incomparable de Jésus-Christ. 
 Il y a des personnes qui ayant péché, ressentent la honte et la folie de leurs 
actes. Elles ont soif d’entendre des mots d’encouragement. Elles fixent le regard sur 
leurs fautes et erreurs jusqu’à sombrer dans le désespoir. Au lieu de réprouver leurs 
erreurs, de les condamner, d’ôter la dernière lueur d’espoir que le Soleil de justice fait 
pénétrer dans leurs cœurs, vos paroles doivent plutôt agir comme un baume guérissant 
sur leurs âmes brisées. N’agissez pas comme une grêle destructrice cassant  et abattant  
la moindre espérance jaillissant du cœur. Ne permettez pas que l’âme exténuée et 
affamée périsse, parce que vous n’avez pu lui offrir des mots de tendresse et 
d’encouragement.  
 La parole la plus éloquente et efficace est celle prononcée avec amour et 
sympathie. De telles paroles apporteront de la lumière aux esprits confus et  l’espoir aux 
découragés, en éclairant le chemin devant eux. L’époque dans laquelle nous vivons 
demande une énergie vitale et sanctifiée, du sérieux, du zèle, une sympathie tendre et 
pleine d’amour, des paroles n’augmentant pas la misère, mais inspirant foi et espérance. 
Nous sommes en route vers un pays meilleur, un pays céleste. Au lieu de prononcer des 
mots qui bloquent le courage de ceux qui les entendent, ne ferions-nous pas mieux de 
témoigner de l’amour que Dieu nous a témoigné ? N’essayerions-nous pas d’alléger les 
cœurs de ceux qui nous entourent par des paroles de sympathie, inspirées par le Christ ? 
Ceux qui aiment Jésus-Christ contempleront son caractère, méditeront ses paroles, 
mettront en pratique ses lois et deviendront des missionnaires efficaces. Leurs paroles 
seront comme des pommes en or dans des tableaux d’argent.   
                     Our High Calling, p. 295.  
 
Dimanche, le 9 novembre 2014 
La responsabilité  
 Dieu exige que ceux à qui il a donné des charges sacrées s’acquittent 
parfaitement de leurs responsabilités. L'homme, dans ce monde, est soumis à des 
épreuves et à des tests, et ceux qui reçoivent  des postes de confiance doivent choisir 
s’ils s’exaltent eux-mêmes ou s’ils honorent le Créateur, s’ils utilisent leurs forces pour 
opprimer leurs semblables ou pour magnifier et glorifier Dieu.  
 Plus les responsabilités sont importantes, plus on devra rendre des comptes. 
Celui qui veut être un fidèle serviteur doit servir pleinement et volontairement le plus 
grand Maître que le monde n’ait jamais connu. Il doit garder purs ses idées et ses 
principes par la puissance de Dieu. Chaque jour, il doit apprendre à devenir digne de la 
confiance placée en lui. Son esprit doit être vivifié par la puissance divine. Son caractère 

ne doit pas être contaminé par l'influence de ses parents, de ses amis ou de ses voisins. 
Par moments, il doit se détourner de la vie active pour communier avec Dieu, et écouter 
sa voix qui lui dit: "Arrête et sache que je suis Dieu." (Psaume 46 :11). 
 Celui qui aime Dieu et qui marchera dans les voies du Seigneur, portera les 
fruits de l’Esprit comme les riches grappes de raisins d’une vigne vivante. Le Christ est 
sa forteresse. Christ a mis en pratique la loi de Dieu en devenant homme, et l’homme 
peut donc faire de même si, par la foi, il recherche fermement la force du Tout-Puissant. 
S'il se rend compte qu'il ne peut rien faire sans le Christ à ses côtés, Dieu lui donnera la 
sagesse. Mais il doit garder ancré l'amour du Christ dans son cœur, et mettre en pratique 
ses enseignements. Ne doit-il pas aimer le Christ comme Christ a aimé Dieu? Ne doit- il 
pas démontrer autour de lui que Jésus-Christ vit constamment dans son cœur et cela plus 
que jamais? Plus ses responsabilités sont importantes, plus il doit chercher à connaître 
Dieu et révéler cette foi vivante qui agit par amour et purifie l’âme.  
                                             Special Testimonies for Ministers and Workers, pp. 30, 31. 
 
 Faire réciter les leçons n'est que le début du travail de l'enseignant. Envers les 
élèves qui lui sont confiés, il porte une lourde responsabilité qu'il ne peut écarter à la 
légère. Il a la mission de superviser ceux dont il a la charge. Il doit les considérer 
comme ayant été rachetés à grand prix. 
 Le travail d'un enseignant ne se termine pas dans la salle de classe. En tant 
qu’éducateur, il ne doit pas se distancer de l'œuvre de l'église, mais plutôt contribuer à 
renforcer la force de celle-ci. Les enseignants doivent s'efforcer de porter l'église à un 
niveau toujours plus élevé.                                 
                                                 The Advocate, December 1, 1901, § 7, 8.   
  
 Que les parents s'efforcent de rechercher le Seigneur avec ferveur, afin qu'ils ne 
soient pas eux-mêmes des pierres d'achoppements pour leurs enfants. Que l'envie et la 
jalousie soient bannies de leur cœur et que la paix du Christ unisse les membres de 
l'église en une véritable fraternité. Que les fenêtres de l'âme soient fermées aux germes 
morbides qui envahissent la terre. Qu'elles soient ouvertes dans la direction du ciel pour 
recevoir les rayons salutaires du soleil de justice du Christ. 
 Tant que l'esprit de critique et de suspicion ne sera pas banni des cœurs, le 
Seigneur ne pourra pas faire à l'égard de l'Eglise ce qu'il désire depuis si longtemps, soit 
favoriser l'établissement d'écoles. Tant qu'il n'y aura pas d'unité, il ne pourra pas agir sur 
ceux à qui il a confié des moyens et des talents pour mener à bien son œuvre. Les 
parents doivent atteindre un idéal supérieur, suivre la voie du Seigneur, pratiquer sa 
justice pour pouvoir être des porte-lumière. Leur caractère et leur esprit doivent subir 
une transformation totale. Un esprit de désunion caressé dans le cœur de quelques-uns 
ne tardera pas à faire boule de neige et à saper l'influence pour le bien qui devrait 
s'exercer par l'école. A moins que les parents ne soient désireux de collaborer avec 
l'instituteur en vue du salut de leurs enfants, ils ne sont pas prêts à l'établissement d'une 
école d'église.             

               Testimonies, vol. 6, p. 202; Témoignages, vol.II, pp. 536, 537. 
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Lundi, le 10 novembre 2014 
Le pouvoir des mots 
 Le talent de la parole porte en lui-même une grande responsabilité. Il est 
nécessaire de le surveiller soigneusement, car c’est un grand pouvoir pour le mal 
comme pour le bien.       
                                Ellen G. White Comments, SDA Bible Commentary, vol. 3, p.1142 ; 
        Commentaires bibliques d’Ellen White sur le Psaume 5.5-12.  
  
 Le talent de la parole a été donné pour le bien de tous. Des mots agréables et 
joyeux, ne coûtent pas plus que les mots désagréables reflétant la mauvaise humeur. Les 
mots tranchants blessent et meurtrissent l'âme. Dans cette vie, chacun rencontre des 
difficultés à surmonter. Tout le monde subit des injustices et des déceptions. N'allons-
nous pas faire entrer le soleil au lieu de la tristesse dans la vie de ceux avec qui nous 
entrons en contact? N'allons-nous pas exprimer des paroles d’encouragement qui seront, 
en vérité, une bénédiction autant pour nous que pour ceux à qui ils sont adressés.  
 Parents, évitez les chicanes dans votre maison. Apprenez à vos enfants à 
employer des paroles agréables, des mots porteurs de soleil et  de joie. Les anges ne sont 
pas attirés par une maison où règne la discorde. Vivez en famille une piété pratique. 
Préparez-vous à entrer dans la cité de Dieu, vous et vos enfants. Les anges vous 
aideront. Satan vous tentera, mais ne cédez pas. Ne prononcez aucun mot qui donnerait 
un avantage à l’ennemi.  
 Jour après jour, nous semons les graines de la future récolte. Nous ne pouvons 
nous montrer assez prudents quant à la graine que nous semons par nos propos. Souvent 
nous laissons s’échapper des paroles incontrôlées, puis nous les oublions, mais qu’elles 
soient bonnes ou mauvaises, elles produiront un jour des fruits. 
 Si vous semez un mot dur et méchant, cette graine, trouvera un sol propice, elle 
germera et portera des fruits de la même espèce. Semer une graine avec des mots 
affectueux et doux à la manière du Christ, générera une bonne récolte. Prenons donc 
garde à ce que nos paroles ne dégagent aucune malveillance, mais plutôt une 
bénédiction. Si nous semons du blé nous récolterons du blé; si nous semons de l’ivraie, 
nous récolterons de l'ivraie; et la récolte, qu’elle soit en blé ou en ivraie, sera sûre et 
abondante. Dieu demande à ses enfants de veiller à leurs paroles.  
       Our High Calling, p. 294.  
Mardi, le 11 novembre 2014 
Les «petites» choses sont les grandes choses  
 « Avec joie, rendez grâce au Père qui vous a rendus capable d’accéder à la part 
d’héritage des saints dans la lumière. Il nous a délivrés de l’autorité des ténèbres pour 
nous transporter dans le royaume de son Fils bien-aimé, en qui nous avons la 
rédemption, le pardon des péchés. » [ Colossiens 1 :12-14] Alors, ne devrions-nous pas 
tous, jeunes et vieux, apprendre à converser dans la langue parlée par ceux qui seront 
transmués dans le royaume de Dieu? Nos paroles ne devraient-elles être de nature à 
plaire à notre Père céleste?  
  En tant que chrétiens, nous avons l’obligation solennelle de témoigner par nos 
paroles que notre profession de foi est authentique. La langue est un petit membre; que 
de bien elle peut générer, si le cœur est pur! Si le cœur est plein de bonnes choses, empli 
de la tendresse du Christ, de sympathie et de courtoisie, tout cela se remarquera dans les 

paroles prononcées et les actions qui en découleront. La lumière émise par la Parole de 
Dieu est notre guide. Rien ne fragilise autant une église qu’une mauvaise utilisation du 
talent de la parole. Nous déshonorons notre Chef quand notre langage n’est pas 
conforme à notre statut de chrétien.  
 "Mettez en œuvre votre salut avec crainte et tremblement. Car c’est Dieu qui 
opère en vous le vouloir et le faire pour son bon plaisir."[ Philippiens 2 : 13]. La qualité 
de nos travaux est révélée par nos paroles. Quand nos paroles et nos œuvres 
s'harmonisent en Christ, nous montrons que nous sommes consacrés à Dieu, que nous le 
craignons et achevons ainsi notre sanctification. En nous donnant nous-mêmes à lui, 
âme, corps et esprit, nous lui permettons d’opérer en nous le vouloir et le faire, selon 
son bon plaisir.  
 L'amour du Christ dans le cœur est révélé par l'expression de la louange. Ceux 
qui se sont consacrés à Dieu le montreront par leur conversation sanctifiée. Si leurs 
cœurs sont purs, leurs paroles seront pures, démontrant une démarche sanctifiée inspirée 
par un principe élevé.  L'esprit sera absorbé dans une contemplation sainte, où la 
présence de Dieu se révèlera.                  
             Review and Herald, January 18, 1898, § 14-17.   
 
 Beaucoup de bavards et d’imprudents, à cause de leurs propos inconsidérés, ont 
séparé de grands amis. Les églises doivent être purifiées de ce travers; car là où la 
langue indisciplinée trouve du terrain pour faire son vil travail, la joie du Seigneur ne 
peut prospérer.  
 Que les esprits pervers qui pensent et disent du mal de leurs frères, se 
rappellent qu'ils accomplissent la besogne du diable. Que chaque membre de l'église 
travaille avec détermination, priant pour la guérison du « membre responsable », en 
l’occurrence la langue. Que chacun ressente qu'il est de son devoir et qu’il a le privilège 
de ne pas transmettre les fautes d’autrui, de passer outre ces petites différences sans les 
commenter. N’amplifiez pas les erreurs de votre prochain, mais relevez plutôt ce qu’il y 
a de bon en lui. Penser à ces erreurs et en parler, les fait grossir ; d’une taupinière on fait 
une montagne. Du malaise et un manque de confiance en résultent.  
 Le manque de maîtrise de soi dans le parler est si grand que le plus grand des 
Maîtres que le monde n'ait jamais connu, a donné des instructions particulières sur l’art 
de discipliner sa langue. Étudiez ces instructions et mettez–les en pratique. Veillez aux 
paroles malsaines qui prononcées, créeraient des troubles et des divisions. Prononcez 
des paroles qui unissent les cœurs plutôt que de les séparer, des mots qui guérissent, au 
lieu de  blesser.   
              Australasian Union Conference Record, April 15, 1903, § 8, 9, 11 part.  
 
Mercredi, le 12 novembre 2014 
Minimiser les dégâts 

La parole est l'un des grands dons de Dieu. C'est le moyen par lequel les pensées du 
cœur sont communiquées. C'est par la langue que nous offrons la prière et la louange à 
Dieu. Par la langue nous convainquons et persuadons. Par la langue nous réconfortons 
et bénissons, apaisant l'âme brisée et blessée. Avec la langue nous pouvons faire 
connaître les merveilles de la grâce de Dieu. Avec la langue nous pouvons aussi 
prononcer des propos pervers, prononcer des paroles qui seront comme un dard. La 
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langue est un petit membre, mais les paroles qu'elle exprime ont une grande puissance. 
Le Seigneur déclare: "Personne ne peut dompter la langue". Elle a excité les nations 
contre les nations, elle a provoqué des batailles sanglantes. Des paroles ont allumé des 
feux qu'il a été difficile d'éteindre. Elles ont aussi apporté joie et bonheur à de nombreux 
cœurs. Et lorsque des paroles sont prononcées au nom de Dieu selon la déclaration: 
"Parle-leur de ma part" elles amènent souvent au regret et à la repentance. 

L'apôtre Jacques écrit à propos de la langue qui n'est pas sanctifiée: « De même, la 
langue est un petit membre, et elle se vante de grandes choses. Voyez comme un petit 
feu peut embraser une grande forêt ! » (Jacques 3: 5) Satan introduit dans l'esprit des 
pensées que le chrétien ne devrait jamais exprimer en paroles. La répartie moqueuse, 
l'expression amère et passionnée, l'accusation cruelle et soupçonneuse viennent de lui. 
Combien de paroles ne font que du mal à ceux qui les prononcent et à ceux qui les 
entendent ! Des paroles brisent le cœur et éveillent ses pires passions. Ceux qui font du 
mal avec leur langue, qui sèment la discorde par des mots égoïstes et jaloux, peinent le 
Saint-Esprit; car ils agissent à l'encontre des plans de Dieu. Ils agissent selon les 
instructions de l'ennemi. 

 L'apôtre inspiré, face à la tendance d'abuser du don de la parole, donne les 
directives suivantes: « Qu'il ne sorte de votre bouche aucune parole mauvaise, mais, s'il 
y a lieu, quelque bonne parole, qui serve à l'édification et communique une grâce à ceux 
qui l'entendent. » (Eph. 4:29). Le mot "mauvaise" signifie ici toute parole qui serait au 
détriment des principes saints et de la religion pure, toute communication qui 
obscurcirait la vision de Christ, et effacerait de l'esprit la vraie sympathie et le vrai 
amour. Ce mot comprend les allusions impures qui, à moins d'être instantanément 
rejetées, conduisent à de grands péchés. A chacun est confiée l'œuvre de faire 
opposition à tout discours corrompu… 
 Dieu veut que la gloire de Christ soit visible chez ses enfants. Dans tous ses 
enseignements le Christ a présenté des principes purs. Lui-même n’a pas péché, et 
aucune tromperie n’est jamais sortie de sa bouche. Il ne prononça que des vérités saintes 
et anoblissantes. Il parlait comme aucun homme n’a parlé avant lui, toujours sur un ton 
qui touchait les cœurs. Il manifesta une sainte colère quand il entendit les chefs juifs 
enseigner des commandements humains ; il s’adressa à eux avec une autorité irréfutable. 
Avec une force redoutable il dénonça toute intrigue, toute pratique malhonnête. Il 
purifia le temple de sa pollution, de même qu’il désire purifier nos cœurs de tout ce qui 
ressemblerait à de la fraude. La vérité ne perdit jamais sa force dans ses dires. Sans 
aucune peur il dénonça l’hypocrisie des prêtres et des rois, des Pharisiens autant que des 
Saducéens.  
 Prenez bien soin du talent de la parole. Vos expressions contiennent une 
puissance énorme en faveur du bien ou du mal. Quand vous parlez, vous ne pouvez pas 
être assez prudent, parce que vos paroles trahissent quel pouvoir domine vos pensées. Si 
c’est le Christ qui les gouverne, vos paroles révèleront la beauté, la pureté et le parfum 
d’un caractère façonné par Sa volonté. Mais si vous êtes dirigé par l’ennemi de tout ce 
qui est bien, vos paroles seront l’écho  des sentiments insufflés par Satan.  
 La grande responsabilité attachée à l’utilisation de la langue est clairement 
expliquée dans la parole de Dieu. Le Christ a déclaré : « Car par tes paroles tu seras 
justifié, et par tes paroles tu seras condamné. » [Matthieu 12.37], [citation du Psaume 
15.1-5]. 

 « Préserve ta langue du mal, et tes lèvres des paroles trompeuses » Psaume 34 : 
13; Un animal sauvage vivant dans la forêt peut être dompté,  «Mais la langue, aucun 
homme ne peut la dompter ». Ce n’est que par le Christ que nous pouvons remporter la 
victoire sur le désir de prononcer des paroles irréfléchies et peu aimables. Par sa force, 
nous refusons de céder aux suggestions de Satan, si bien que, dans nos cœurs, la plante 
de l’amertume fane et finit par mourir. Le Saint-Esprit peut faire que notre langue 
reflète la saveur de la vie présente en nous et la communique à ceux qui  nous écoutent.  
                    Review and Herald, May 12, 1910, § 1-8.   
 
Jeudi, le 13 novembre 2014 
Bénir et maudire  
 L'influence que l'église a le plus à craindre n'est pas celle venant des opposants 
ouverts, des infidèles et des blasphémateurs, mais des personnes qui se réclament du 
Christ sans pratiquer ses enseignements. 
   Elles détournent la bénédiction du Dieu d'Israël et affaiblissent l'église : un 
reproche divin qui n'est pas aisé à effacer… 
 Le christianisme ne doit pas seulement être mis en évidence le jour du sabbat et 
affiché dans le lieu de culte; il est pour chaque jour de la semaine et pour chaque 
endroit. Ses exigences doivent être reconnues et respectées à l'atelier, à la maison, et 
dans les transactions commerciales avec les frères et avec le monde.  
                           Conflict and Courage, p. 119.  
 
 Christ a vaincu toutes les tentations de l'ennemi, parce qu'il a réuni en lui la 
divinité et l'humanité ; il n'y a certes aucune sécurité pour toute personne qui n'a qu'une 
religion de façade, une piété formaliste et des pratiques uniquement cérémonielles. 
Assister  aux services du sabbat, prier de temps en temps ou régulièrement ne produira 
pas un vrai chrétien. L’important, c’est d’être uni au Christ, de croire en Lui comme en 
son Sauveur personnel,  de vivre par la foi dans le Fils de Dieu. La question à se poser 
est : «Suis-je bien participant de la nature divine, conscient d’être né de nouveau ? Est-
ce que je connais un renouveau spirituel ? Si ce n’est pas le cas, l'âme est en danger de 
mort. Celui qui est né de Dieu est un homme nouveau. « Si quelqu'un est dans le Christ, 
c’est une création nouvelle; ce qui est ancien est passé; il y a là du nouveau. » [2 
Corinthiens 5 :17] La volonté dominatrice est vaincue, l'âme est purifiée de l’orgueil, 
l'égoïsme est déraciné, l’humeur susceptible et passionnée ne domine plus l'homme; car 
Jésus-Christ a rendu les pensées captives à lui-même. Ne parlez plus avec tant d’orgueil; 
ne laissez aucune arrogance sortir de votre bouche; car le Seigneur est un Dieu qui 
connaît tout, et par Lui sont pesés tous les agissements. [suivi de la citation de Matthieu 
7 : 16-23.]                                                    
                               Signs of the Times, September 26, 1892, § 4.  
 
 Certains professent le christianisme, année après année, et dans certains aspects 
semblent servir Dieu, pourtant ils sont loin de Lui. Ils donnent libre cours à leurs 
appétits et à leurs passions et suivent leurs propres inclinations non sanctifiées, aimant 
le plaisir et les applaudissements des hommes plus que Dieu ou sa vérité. Mais Dieu lit 
les secrets du cœur. Des pensées viles conduisent à des actions viles. La  propre justice, 
l’orgueil et la débauche ont une grande influence, ils sont profonds et quasi universels. 
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Les péchés pour lesquels Dieu a détruit les habitants du vieux monde par un déluge 
d'eau, corrompent les églises en ces derniers jours. Ce sont les écueils sur lesquels se 
sont brisées des milliers et des dizaines de milliers de personnes qui professent la piété. 
Seuls ceux qui ont une communion  étroite avec Dieu échapperont aux ruses de Satan et 
aux corruptions morales en vogue à notre époque.  
 Le caractère est révélé par les œuvres, non par de bonnes ou de mauvaises 
actions occasionnelles, mais par la qualité constante des paroles et des actes de tous les 
jours. Ceux qui ignorent Dieu témoignent d’un manque de convictions. Tout homme 
montrera quel maître il sert par la force de son intelligence et par ses compétences. Le 
serviteur du Christ s’adonnera à la prière; il sera consacré, humble, doux et humble de 
cœur, en cherchant à connaître et à pratiquer la volonté de Dieu. Alors qu’autrefois il 
était esclave du péché, par la grâce de Dieu son esprit et son caractère ont été 
transformés. Il aimera le jour de l'apparition de Christ ; car avec Paul il pourra dire :       
« J'ai mené le bon combat, j'ai achevé la course, j'ai gardé la foi. » [2 Timothée 4 : 7]. 
                              Signs of the Times, March 27, 1884, § 11, 12.   
 
Vendredi, le 14 novembre 2014 
 
Pour aller plus loin : 
Les Paraboles de Jésus, chapitre 25, « Les Talents », le langage, pp. 290-294. 
 
 
 
 


